
COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLE GENERALE DU 29 JANVIER 2023

Le 29 janvier 2023 s’est tenue l'Assemblée Générale de la section du Club Vosgien de Neufchâteau sous la
présidence de Mr Jean- Marie Masson . 91 personnes présentes. 88 personnes adhérentes en 2022 ont
émargé.

Le Président souhaite la bienvenue à notre 46  ème  AG du CV de Neufchâteau et renouvelle ses vœux de
bonheur et santé ainsi qu’un  plein épanouissement au sein de notre club. Enfin une séance
normale qui sera suivie d’un apéritif et d’un repas festif après ces deux années de restrictions sanitaires.

en présence de:
- De M. Simon Leclerc, Vice-Président du Conseil Départemental des Vosges , Président de la CCOV et Maire

de Neufchâteau.
- De M. Jean Marie Roche : Adjoint aux sports de Neufchâteau.
- De M. Denis Lemaire, Président de l’Office Municipal des Sports.
- De M. André Patris, Responsable délégué du District IV du Club Vosgien,
- Des Présidents de club :  Châtenois : Etienne Fuchs, L'Astragale de Mirecourt: Madame Sartori
- De Mme Christelle Velut, Directrice de l'Office de Tourisme de l 'Ouest des Vosges.
- De M. Cyprien Lemaire, Conseiller Municipal de Neufchateau, Vosges Matin.
- des membres présents du Club Vosgien de Neufchâteau à jour de leur cotisation, ayant signé la feuille de

présence, ce qui leur permet de pouvoir participer aux différents votes.

Le Président  souhaite  la  bienvenue et  remercie  les  personnalités  présentes  et  excuse les  absents:  M.
Fertsler  (représenté par M. Patris),  Président de la Fédération du Club Vosgien,  M. Jean-Marie Géhin,
Président départemental du Club Vosgien, , M. Guy Debes, Inspecteur des sentiers du District IV du Club
Vosgien,  M.  Philippe  Emeraux,  President  de  l'OTOV,   M.  Claude  Seitz  Claude,  Président  du  Club  de
Randonnée de Contrexeville.
M. Jean- Marie Masson  ouvre l’assemblée et présente ses voeux, avec une pensée pour les malades et les
membres qui nous ont quitté: En 2022:  Marcel FERRY, Michel DUVAUX, début 2023: Claude LOUIS .  Il
adresse également une pensée émue à tous ceux qui ont perdu un être cher.  Une minute de silence est
observée pour leur rendre hommage

Ordre du Jour

Approbation du compte-rendu  de l’Assemblée Générale du 23 janvier 2022:

Le compte-rendu est approuvé à l'unanimité.

Rapport moral

Malgré sa renommée et ses valeurs, notre club a perdu 132 adhérents depuis l’année 2017, soit 1/3 de son
effectif. Cette chute du nombre d’adhérents n’est pas spécifique à Neufchâteau mais également enreg-
istrée auprès d’autres clubs ainsi qu’à la Fédération du Club Vosgien.

Année 2017 2018 2019 2020 2021 2022

Nombre 316 306 289 281 184 197

-10 -17 -8 -97 13



Les effets liés à l’âge: Nos membres subissent les effets du vieillissement 92% ont plus de 65 ans et certains
n’ont plus le capital santé pour pratiquer nos activités, du fait ne renouvellent pas leur adhésion. ( de 8 à 
17 adhérents/an)

Les effets de la pandémie: Les différentes contraintes sanitaires pour pratiquer nos activités après les péri-
odes de confinement. (97 adhérents)

Les atouts de notre club

Nous sommes un des rares clubs à proposer de nombreuses activités en semaine et les dimanches:

- 9 groupes de marches adaptés à toutes les conditions physiques

- 1 groupe de marche nordique

- Des sorties à thèmes ( visites d’entreprises, patrimoine, etc.)

- Des séjours ( 4 effectués en 2022)

- Des activités de balisage ,240 km de sentiers labellisés CV

Adhérer au Club Vosgien ce n’est pas acheter une prestation, mais s’investir dans nos différentes activités , 
comme animer des sorties car il est de plus en plus difficile d’établir la circulaire mensuelle.

 Formation animateur de randonnées, animée par Laurence le 17 mars et le 31 mars.

La cartographie, la lecture de carte IGN, la responsabilité et la sécurité, suivie d'une  mise en pratique sur le
terrain: 3 personnes ont participé à cette formation.

Forum des associations: le samedi 3 septembre. Quelques personnes ont adhéré à la suite.

Le site Internet du club: : clubvosgiendeneufchateau.org

 Ne pas hesiter à:                                                                                                                                                             -
consulter régulièrement le site , à consulter le programme du mois dans la rubrique “activités- circulaires” 
qui vous permet également d'accéder au téléchargement de la circulaire, à vous abonner  à la Newsletter 
qui vous permet de recevoir toutes les informations .

L'édition des  licences est informatisée.  Celles ci  sont téléchargeables dès lors que que l'adhésion a été
enregistrée dans le fichier fédéral. Un lien est envoyé à chaque adhérent afin qu'il puisse avoir accès à sa
carte et à l'impression de celle- ci. Pour les adhérents ne possédant pas d'imprimante ou n'ayant pas de
connexion internet, elles sont envoyées au secrétariat qui se charge de l'impression.
Nous rencontrons quelques problèmes de reception du lien de la fédération. Brigitte demande que les
adhérents n'ayant pas reçu le lien se fassent connaitre.   webrando@clubvosgiendeneufchateau.org  

Remerciements

38104 H de travail de nos bénévoles. Commission réception pour l’organisation du repas de rentrée à 
Pargny sous Mureau. Nos GRP, animateurs de randonnées et de nordique, nos baliseurs, aux organisateurs 
de séjours. Nos secrétaires, trésoriers, vérificateurs.

Sans tout ce bénévolat rien ne serait possible!

Différentes Municipalités: Neufchâteau prêt de notre local 4 rue des Vignes. Ile Verte pour AG. Prêt de 
matériel pour la journée des 150 ans du 4 juin. Soulosse Sous Saint Elophe – Liffol le Grand – Châtenois – 
Rouvres la Chétive.

mailto:webrando@clubvosgiendeneufchateau.org


CCOV aide logistique pour la journée des 150 ans – Prêt d’un box au marché couvert

Sponsors ( Crédit Mutuel – Harmonie Mutuelle- Crédit Agricole – Fédération)

La directrice de l’OTOV pour son investissement sans faille journée des 150 ans

Le Club de Châtenois et son président Etienne FUCHS pour la parfaite entente et la volonté commune 
d’honorer comme il se devait la mémoire de nos pionniers qui ont fondé le VOGENSENCLUB en 1872.

Rapport financier présenté par M. Jean- Claude  Galand, trésorier adjoint                                                       

Le bilan de l’année 2022,

Recettes : 19 112, 95 € hors bénévolat                                                  Dépenses : 18 924, 25 € hors  bénévolat  
Soit un bénéfice de 188,66 €                                                                                                                                             
Solde disponible au 1 janvier 2023 = 16 603,38  euros.

Vote et approbation des comptes par l’AG                                                                                                                 
Bilans approuvés et validés par  M. Michel Chané, vérificateur aux comptes. Les comptes sont globalement très bien 
tenus et peuvent être certifiés conformes. Il est noté une amélioration des documents de la par des organisateurs de
séjours.

Les commissaires aux comptes actuels acceptent de renouveler leur controles en 2023.
Le vote est  demandé : l'assemblée adopte la mesure à l’unanimité.                                                                    
Jean Claude informe que le grand livre des comptes est à disposition pour consultation. La subvention 
promise par la Fédération est toujours en attente. M. Patris confirme qu'elle devrait être versée 
rapidement.                                                                                          

Budget prévisonnel:

Charges 51 260 €                                    Produits 49 870 €                                           Résultat: - 1390 €                
Le déficit serait en partie lié au cout de formation PSC1 qui doit etre effectuée en 2023, une augmentation 
de la cotisation fédérale de 2€, et une autre de 2 € pour l'Edition de la revue du Club Vosgien et l'absence 
de subventions de la mairie. Il reste pour le fonctionnement propre du CV de Neufchateau: 5,65 € par 
licence et 6,65 € en cas de conjoint.

Projets  2023  
Par Laurence
“ Cela fait des mois que Jean-Marie notre Président nous a informés de son souhait de quitter la prési-
dence du club pour des raisons que nous pouvons tous comprendre : en effet la tâche d’un premier adjoint
dans une commune demande un investissement très important et cela à toute heure de la journée.

Cela fait également plusieurs mois qu’il me sollicite avec l’appui du comité de notre club pour prendre sa
place en tant que présidente.

Dans un premier temps, j’ai refusé cette mission.  Jean-Marie avait cherché des solutions mais en vain. Au
fur et à mesure des mois, j’ai réfléchi et je me suis faite à l’idée de prendre la présidence. Donc si le comité
confirme ce choix, je deviendrai votre présidente.



Pour ce qui est de nos sorties traditionnelles, je ne participerai pas à plus de 4 randonnées par mois. Cela
sera tout niveau confondu. Si on a besoin de moi, j’animerai une rando de n’importe quel niveau mais il
faut savoir que dans ce cas, je fixerai les dates car mon calendrier est déjà bien chargé. C’est ainsi que vous
pourrez me voir dans tous les groupes. J'organiserai une randonnée dans le Massf Vosgien, à la journée
avec pour niveau de difficultés celui du groupe Jonquilles.

Dès le mois de mars, on va reprendre nos sorties Hellébores de 18 à 20 km le dimanche. J’envisage de faire
une sortie pour le niveau  Jonquilles dans les Vosges en juin avec repas en ferme auberge.

Nous organiserons toutes rencontres annuelles telles que rando avec tous les membres en juin, rando de
rentrée.

En juin et plus précisément le 11 juin , il y aura la nuit des Forêts organisée par Nicolas Toquard.

Certaines personnes ont déjà reçu des mails de ma part concernant le balisage et l’animation de rando.

- Pour le balisage c’est quelque chose de nouveau pour moi mais je vais travailler ce domaine et on
va réorganiser les équipes et partager les sentiers à entretenir. Comme vous l’a dit notre président,
on va devoir débaliser les sentiers de La Maldite et de la Haie de Charmois. On a 240km à contrôler
et cela ne se fait pas d’un seul coup de baguette magique, les bénévoles sont les bienvenus.  La réu-
nion est fixée le mercredi 8 février à 9h au local. Si vous êtes intéressés, vous pourrez venir me le
dire après l’assemblée.

- Pour l’animation de randonnée, j’ai programmé une réunion le vendredi 11 février à 9h au local afin
de mieux vous connaître et d’échanger sur ce vaste domaine qu’est l’encadrement des marches. Si
vous avez des suggestions, des doléances, on en parlera lors de cette rencontre de travail. Cette
réunion s’adresse également aux animateurs de marche nordique.

Je vais également vous parler d’un projet qui me tient à cœur et qui va bientôt se concrétiser. Après
l’abattage du Séquoia dans la forêt de Neufeys, une idée a germé en moi. En effet, dans le cadre des 150
ans du Club Vosgien j’ai eu l’idée que notre club pourrait re planter un arbre dans cette forêt. J’ai contacté
le responsable du lieu, Monsieur Muller. Nous nous sommes mis d’accord. Il s’agira d’un séquoia géant, il
sera planté à proximité du précédent. On y mettra une belle pancarte. Pour cette plantation qui aura lieu le
mercredi 22 février, on fera une petite marche de 7-8 km, on se donnera rendez-vous vers 14h à la maison
forestière du Rendez-Vous.  L’arbre sera planté vers 16h. Cette manifestation sera suivie d’un petit goûter
dans une cabane de chasse. (certainement la cabane de l’Y).”

Séjours     :   4 sont prévus                                                                                                                                    

- Raquettes à Rochejean dans le Jura avec Laurence du 27 février au 3 mars  

- Séjour dans le parc naturel régional des Caps et Marais d’Opale (62) du 3 au 10 juin avec Laurence. Il reste
encore des places.                                                                                                                                                               

- Un mini séjour de 3 ou 4 nuitées aux Mille Etangs ( 70) avec Laurence et Emmanuel. Dates à Confirmer

- Séjour en Bretagne à Landaul (56) avec Mauricette du 18 au 25 juin.

Rapport de la commission randos par Brigitte Dorget, Michel Poinsot et Claudine Fugeray.

Rappel des différents groupes de rando:

Digitales : endurant 23 km       Hellébores: 18 à 20 km  Lys Martagon: 15km, Nivéoles: 11 à 12km, Jon-
quilles: 8 à10km, Muguet: 8 km, Orchidées: 5km,  Dimanche Après- midi: 8 à 10 km                        



 En 2022 Le club a effectué 45 journées de randonnées réparties entre les dimanches et certains jours de la
semaine, soit en moyenne 9 participants par sortie et 5611 km parcourus. 184 demi- journée, réparties en-
tre les jeudis, mercredis et dimanches. soit en moyenne 17 participants par sortie et 3305 km parcourus A 
cela s'ajoutent 24 journées en 4 séjours, soit en moyenne 9 participants par séjour et 4108 km parcourus. 
Nous arrivons à un total de 3725 randonneurs sur les cheminset 40 224 km parcourus. (Circonférence de la
terre 40 075 km).          

Le Club a organisé conjointement avec le club de Châtenois  une journée pour célébrer les 150 ans du club 
Vosgien à Soulosse le 4 juin 2022. Une centaine de randonneurs ont participé à la  randonnée de 10 km 
proposée le matin et l'après- midi.

Le club a organisé la randonnée de rentrée suivie d'un repas à la Salle des fêtes de Pargny sous Mureau le 1
octobre .  2 randonnées  ont été proposées, une de 6,5 km, l'autre de 10,5 km, 21 participants, avec un re-
groupement à l'Abbaye afin de bénéficier des informations données par l’Association Pargny vie et Patri-
moine.56 participants au repas...

Le club a participé à :

• 7 marches populaires

• La rencontre inter-club de la plaine organisée cette année par l'Astragale de Mirecourt le 29 octo-
bre.

• une randonnée suivie de la visite de l'usine Norske Skogà Golbey organisée par Michel G le 23 juin.

• Une marche découverte du patrimoine, « le Sentier de Jeanne d'Arc»organisée par l'Otsi, le 23 avril.

• Une sortie au bois Henrys pour participer à l'animation « la Nuit des forêts » organisée par Nicolas 
Toquart, les 24 et 25 juin.

• Une sortie à Illoud suivie de la visite de «  la Divine fromagerie » organisée par Jean Marie Henriot , 
le 28 avril.

Un nouveau groupe a été créé, Hellébores, le dimanche,  18 à 20 km, 3 sorties. 7 participants.

Le groupe Orchidées, 5 km a été remis en place, avec pour animateur Gérard Mangenot, le premier jeudi 
du mois. Il connaît un vif succès. 8 sorties avec une moyenne de 11 participants à chaque sortie.

Merci à tous les guides (10) et animateurs  (20) qui permettent que toutes ces sorties peuvent avoir lieu.

Il est bien souvent difficile d'établir une circulaire mensuelle . Un appel est lancé à tous les adhérents, afin 
de les inciter à devenir animateur d'un jour et pourquoi pas de toujours.

Michel prend la parole: pour le groupes Muguet : en 2022 il a effectué 49 sorties dont 47 encadrées par lui 
meme avec une moyenne de  17 participants pour 7856 km parcourus.                                                                 
En 2022 le groupe Dimanche a effectué 27 sorties,dont 31 encadrées par lui même. Michel remecie tous 
les prticipants pour leur bonne humeur et la confiance qu'ils lui portent.

Un petit retour sur la vie de Michel au CV                                                                                                       Ad-
hérent depuis 1985, Président pendant 13 ans de 1990 à 2002, au Comité depuis 1988. Michel prend sa re-
traite au niveau du Comité mais continue à gérer les randos, sauf interdiction. “ je ne suis toujours pas 
diplomé”. Nostalgique... nous étions 373 adhérents au 21/12/2015.. Qu'en est-t-il aujourd'hui ? le Covid 
est malheureusement passé par là.                                                                                                                       



Michel interpelle M. le Maire à propos du lavoir situé Rue de la Grande Fontaine, par rapport à son état de 
délabrement.                                                                                                                                                                     
Michel remercie ceux d'aujourd'hui, d'hier et de demain pour leur présence.

Rapport marche nordique par Claudine Fugeray.

Rappel des conditions pour participer à la Marche Nordique et des jours et horaires.

6 animateurs. Les parcours sont généralement de 8 à 10 km, avec 2 niveaux le mardi.

40 participants + ou -  réguliers, agés de 60 à 75 ans pour la plupart. Une dizaine de nouveaux inscrits pour
2022.

ANNEES SORTIES PARTICIPANTS KM PARCOURUS

2020 91 773 7495

2021 115 975 9224

2022 125 1031 9727

Rendez-  vous fixé au Hatro.  Parcours  diversiés  et  délocalisés  sur  propositions des  animateurs  ou des
participants. Essai possible pendant 2 séances avev prte de batons. Etre bien chaussé; un animateur prend
en charce le nouveau- venu pendant uns séance.

Projet  2023:  délocalisations  autour  de  Neufchateau  plus  fréquentes  afin  de  rendre  la  séance  plus
motivante.

Merci aux animateurs et nordiqueurs de m avoir fait confiance en tant que responsible, à la suite de Noel 
et de Gérard. Merci pour leur investissement.. toujours présents... par tous les temps.                       

Rapport tourisme par  Laurence Sellier.

Séjour Raquettes à La Pesse dans le Jura du 21 au 25 Février 2022 avec Laurence: 8 personnes, 696 km
Séjour dans les Vosges Moyennes du 30 mai au 2 juin 2022 avec Brigitte: 11 personnes, 638 km.
Séjour Forêt-Noire du 19 au 26 juin 2022 avec Laurence: 8 personnes, 1360 km.
Séjour en Chartreuse du 15 au 22 septembre avec Laurence: 11 personnes, 1414 km.  

Rapport bénévolat par Claude Toussaint.

Le bénévolat représente 2,25 postes à temps plein.  On  remercie nos bénévoles.

Rapport balisage par Jean- Marie Masson   :   422h et 1438 km effectués en voiture.

Suppression: La Maldite, La Haie de Charmois

Création: Le coteau de la rivière

Vérification et entretien

- Sur 240 km – 181 km vérifiés par nos équipes, le reste au cours des sorties.                                                        
- 15km de débroussaillement important, 1km de terrassement long du Mouzon vers Rebeuville.                     
- Mise en place des nouvelles cartes de baliseurs pour les déplacements en voiture                                            
- Réunion des baliseurs le 8 février à 9h00 notre local.



Rapport  Environnement  (ex Pnpp) par Jean- Marie Masson

Délégué : Michel GUYOT                                                                                                                                                  
Inventaire patrimonial effectué par Monique GERARD Inventaire flore effectué par Laurence SELLIER Con-
sultables sur le site Internet du club : clubvosgiendeneufchateau.org Onglet : Patrimoine – Flore

Michel signale un dépot de plainte effectué au poste de police, après avoir constaté un dépot sauvage d'or-
dures sur le chemin balisé des grottes de l'Enfer.

Rapport commission réception par Michèle Martin

• Ni apéritif, ni repas pour cette AG 2022 : Covid                                                                                                         
---Le 4 juin, participation aux 150 ans du CV à Soulosse suivie du souper barbecue avec tous les 
bénévoles et leur famille.                                                                                                                                               
---Le 1 octobre, Repas de rentrée à Pargny sous Mureau avec démonstaration de danse Country. 56 
participants. Menu à 18 euros, boissons comprises. Léger déficit prévu. En 2023 prévoir d'augmenter le 
prix du repas ou de faire payer les boissons.                                                                                                          
---Le 29 janvier 2023, repas qui suit l'AG à 26 euros, boissons non comprises. 105 convives.

Michèle remercie la mairie, l'équipe reception du CV et tous les bénévoles toujours prêts à donner un coup
de main.

Renouvellement du Comité, les élections :                                                                                                                   
Le bureau a  coopté Mme Maryse Roché et M. Francis Hoffmann   pour leur entrée au Comité.         
Membres sortant 2023: Gérard Beulné, Nicole Didenot, Michel Poinsot ne souhaitent pas se représenter. 
Jean- Marie Masson, Laurence Sellier et Brigitte Dorget se représentent. Emmanuel Salen se présente.     
Les 6 membres sont élus pour 3 ans à l'unanimité.                                                                                             
Nicole Didenot,Gérard Beulné, Michel Poinsot sont remerciés pour leur implication au club et tout le travail
fourni pendant de nombreuses années. Ils sont chaleureusement applaudis par toute l'Assemblée.

Remise diplôme d'Honneur :       A Michel Poinsot et Gérard Beulné, anciens Présidents du CV.

Parole donnée .
M.  André  Patris:  remercie  Jean  Marie  et  Laurence,  le  Club  Vosgien  de  Neufchateau  en  tant  que
représentant de la Fédération. Felicite Michel et Gérard.
M. Denis Lemaire: remercie le club pour sa participation aux manifestations organisées par l'OMS.
M. Jean-Marie Roche: remercie le club pour son implication aux activités de la ville, pour son action sur le
territoire,  et  la  bonne collaboration. Il  remet à Jean- Marie Masson le trophée symbolique des sprtifs
méritant de la ville de Neufchateau. Il souhaite bonne route à Laurence.
M. Etienne Fuchs: remercie le club pous sa collaboration dans les projets en commun avec l'Otov. Il espère
que cette collaboration se poursuive. Il informe qu'il a rejoint le comité départemental auprès de Jean-
Marie Géhin.
Mme Christelle Velut: remercie le club pour la bonne collaboration.
M.  Simon Leclerc:  remercie  le  club  pour  son  implication dans  la  vie  locale  et  tous  les  bénévoles  qui
permettent  au  club  de  vivre.
Le Président clôt l'assemblée à 12h00. Il remercie tous les membres de  l'Assemblée pour leur présence,
leur engagement et leur bénévolat et invite les participants à partager un moment de convivialité autour
d'un apéritif suivi d'un repas festif.

Fait à Neufchateau le 11 février 2023. La secrétaire: B. Dorget
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